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指候選人更具廣泛代表性 盼共同為港創美好未來
特首：熱切期盼與90位議員合作

在立法會選舉投票日，香

港特區行政長官林鄭月娥及

一眾司局長昨日分別到所屬

票站投票。林鄭月娥在投票

後表示，經歷了兩年多的挑

戰，特別是前年的黑暴，以

及近兩年的新冠疫情，香港

市民都熱切期盼經濟早日能

復甦，更希望未來的立法會

能夠監督特區政府做好民生

工作，而這亦是今次選舉的

重點。她熱切期待明年1月

1日第七屆立法會就任後，

與 90 位議員衷誠合作，為

香港開創一個更加美好的未

來。

●香港文匯報記者 文森

林鄭月娥昨日上午偕丈夫林兆波到半山羅便臣
道高主教書院票站投票。她在投票後表示，

回想起兩年前的區議會選舉，當時的社會情況是
「黑暴、亂象」，「每個人踏入票站還要擔心他
的人身安全，在選舉的過程裏邊，很多建制候選
人，他的辦事處、他的選舉資料都給大量的破
壞，這個不是一場香港願見的選舉、這個不是一
場民主的選舉。」反觀昨日，是完善選舉制度後
首場立法會選舉，秩序很好，選民都很放心前來
投票，希望為香港未來長治久安作出一個更好的
基礎，意義非常重大。
她指出，香港經歷了黑暴衝擊及新冠疫情，感覺
到市民都期盼早日恢復經濟發展，立法會能監察好
特區政府的民生工作。今屆立法會選舉的候選人來
自不同背景，有廣泛代表性。身為行政長官，她非
常熱切期待第七屆立法會明年1月1日就任之後，
與90位議員合作，為香港開創更美好的未來。

李家超：選出做實事議員
政務司司長李家超昨日上午到油麻地街坊會學
校投票。他在投票後強調，今次的選舉意義重
大，因為這是香港特區在完善選舉制度之後第一
次立法會換屆選舉，會選出為香港做實事、符合
香港利益、不會背叛香港甘心做「外國代理人」

的議員，而在「愛國者治港」原則下，新的立法
會將會是既監察特區政府，亦會與特區政府有良
性互動，共同解決香港問題的立法會。

陳茂波：利港推良政善治
財政司司長陳茂波昨日投票後形容，今次立法會
選舉充分體現了廣泛代表性，是一場多元、包容、
均衡參與的選舉，候選人中有大家都熟識的政黨人
士，亦有不同的專業界別、勞工界、商界、基層的
代表，「這有利日後政府施政時能夠聽到更多不同
的聲音，從不同角度去考慮問題，更好地從香港整
體利益出發，來推動良政善治。」
他強調，政制發展對於香港的未來非常重要，
特區政府冀在香港由亂轉治、由治及興的階段
裏，與新一屆立法會一起推動整個社會向前發
展。

鄭若驊：候選人均衡參與
律政司司長鄭若驊昨日投票後表示，今次立法

會選舉的候選人非常多元化，不同背景、年齡和
不同的政治光譜都有，正正符合了今次選舉的政
治包容性，亦反映到今次選舉的廣泛代表性和均
衡參與。是次選舉最重要是選出可以為香港做
事、愛國愛港的人士，而今次選舉選擇多，每一

個界別都有競爭，功能界別更是首次全部出現競
爭，希望大家選出德才兼備的人為香港服務。
13名局長包括環境局局長黃錦星、勞工及福利

局局長羅致光、運輸及房屋局局長陳帆、食物及
衞生局局長陳肇始、商務及經濟發展局局長邱騰
華、發展局局長黃偉綸、教育局局長楊潤雄、公
務員事務局局長聶德權、創新及科技局局長薛永
恒、政制及內地事務局局長曾國衞、民政事務局
局長徐英偉、財經事務及庫務局局長許正宇、保
安局局長鄧炳強，也先後到各自所屬選區投票。

各局長：立會更具建設性
他們均表示，是次立法會選舉是經完善選舉制

度下的首場立法會選舉，意義非常大。立法會的
功能是一方面配合特區政府施政，另一方面監察
特區政府，在撥款和立法方面作用非常重要，對
香港的未來十分重要，故議員必須是愛國愛港、
真心願意服務香港。他們相信新一屆立法會將會
是有建設性的、真的為香港利益、為「一國兩
制」服務的立法會，衷心期望新一任議員和特區
政府一起努力，一方面監察政府的工作，一方面
與特區政府發展經濟、改善民生，回應市民的訴
求，同時推動香港融入國家的發展大局，推動香
港以至國家的發展。

●鄭若驊昨日到票站投票。

●李家超昨日到票站投票。

●陳茂波昨日到票站投票。

●鄧炳強昨日到票站投票。 香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 文森）昨日投票
日，一眾選委包括全國政協副主席梁振
英，全國人大常委會委員譚耀宗，全國政
協常委唐英年、陳馮富珍等紛紛投下自己
的一票。一眾選委指出，今次是選舉制度
改變後首次立法會換屆選舉，具有特別意
義，又形容今屆候選人「非常出色」，相
信無論哪一位候選人當選，都能夠一心一
意，為香港、為特區政府、為國家服務，
努力解決社會當前的困難及問題。
今屆立法會選舉新增40席選委會界別，
由1,448名選委在灣仔會展投票選出，部
分候選人在會展外、入境事務大樓外的行
人天橋拉票。不少知名人士則到全港各區
的投票站為香港未來投下神聖一票。

梁振英：告別拉布醜態
全國政協副主席梁振英在灣仔會展中心
的票站投票後表示，今屆的候選人可以代
表香港社會各地區、各行業和各階層的訴
求，更可以把握好國家發展機遇，令市民
有更好生活，「告別立法會過去不斷拉

布、不斷蹉跎歲月的醜態」，「過去的立
法會，相當一部分議員違反基本法，經常
拉布，衝擊主席台，破壞議會秩序，拒絕
履行議員責任，甚至甘願作為西方國家的
馬前卒。」

譚耀宗冀行立增溝通
全國人大常委會委員譚耀宗投票後表
示，今次是新選舉制度下的首場立法會選
舉，具有特別意義，希望通過這次選舉有
新景象，新一屆立法會可以與特區政府多
些溝通及合作，亦希望特區政府多聆聽意
見，改變過往一些工作方式及態度。立法
會工作吃重，相信今次選舉可以產生一批
有能力、有承擔的人成為立法會議員。

唐英年：選出為民議員
全國政協常委唐英年表示，今次是有意義

的選舉，能選出對香港有承擔、有能力的議
員，而香港各個機關需要一致努力參與建設
香港，又強調大家不應盲目追求投票率高
低，應該集中於選出能夠為市民服務的議

員。

陳馮富珍盼解深層問題
全國政協常委陳馮富珍指出，新制度

下能選出「愛國者治港」是理所當然
的，相信香港完善選制後，香港的發展
有條件在獅子山下再創新高。她希望新
一屆立法會議員能夠理性討論、協同發
展，通過協商為香港老百姓解決深層次
問題，包括房屋、貧富懸殊、年輕人就
業等。

范徐麗泰：再無互罵亂象
原全國人大常委會委員范徐麗泰昨日一
早到南灣國際學校票站投票。她表示，自
己擔任資格審查委員會成員期間，對154
名報名參選的候選人進行審查，獲通過審
查的153名候選人來自不同背景，政治光
譜全面，在選舉論壇中表達自己的政綱
時，都以香港利益及改善香港深層次問題
為重心，再無過去互相指罵、攻擊及抹黑
的混亂情況出現，議事論事，讓人有清新

改變的感覺。她相信無論哪一位候選人當
選，都能夠一心一意，為香港、為特區政
府、為國家服務，努力解決社會當前的困
難及問題。

譚惠珠：改變「追選票」思維
香港基本法委員會副主任譚惠珠表示，
完善選舉制度下以愛國者為主體治港是非
常重要，因為全球無一個國家及地區當公
職者不是效忠其國家及遵守其憲法，香港
亦不能例外，這更關係到香港本身的安全
與國家安全，以及香港能否與內地好好融
和、好好發展，因此今次由以往只「追選
票」的思維改過來，是要顧及整體利益及
解決人民生活上的深層次問題，用政績來
增加人民的信心和幸福感，「這次選舉最
重要的意義是讓『一國兩制』重回正軌，
香港可長治久安。」

梁愛詩讚投票流程順暢
原基本法委員會副主任、前律政司司

長梁愛詩昨日投票後大讚投票流程順

暢，又表示看看上一屆立法會的情況，
就知道權力一定要放在適當的人手上，
如果用好權力，就能造福選民。

盧文端：選賢為港解難
全國僑聯副主席盧文端強調，最重要是
選出為香港出謀獻策，解決社會深層次矛
盾及民生問題的議員。

何超瓊：重視多元背景
全國婦聯執委何超瓊表示，早前出席過

多場選委會界別候選人見面會，前日也特
意檢視各候選人的政綱，以便昨日投票。
自己的投票準則是重視多元背景，希望立
法會的組成具有均衡的代表性，能反映不
同階層的訴求。

郭基煇望港邁「良政善治新常態」
新鴻基地產執行董事郭基煇指出，今次

選舉在基層、勞工、商界、教界等都有代
表，有廣泛代表性，期待香港踏入「良政
善治新常態」。

選委為港投票：信當選人能為社會解難

●林鄭月娥昨日到票站投票。 香港文匯報記者 攝

●梁振英 中通社 ●譚耀宗 中新社 ●唐英年 香港文匯報記者 攝 ●陳馮富珍 香港文匯報記者 攝 ●盧文端 香港文匯報記者 攝


